

# La Maison de Jeunes en route vers sa reconnaissance

**DURBUY** Conseil communal

Présentation de la Maison de Jeunes de Durbuy hier au conseil. Créée en 2020, elle propose bon nombre d'activités aux jeunes de 12 à 26 ans. Elle attend néanmoins la reconnaissance de la FWB qui lui permettrait d'être pleinement autonome.

La séance du conseil durbuysien de lundi soir a débuté avec quelques minutes de retard, le temps que tous les élus, partis assister au début de la réunion d'information du projet de parc éolien à Bomal, réintègrent la salle bar-vauteise.

L'échevin de la Jeunesse, Pablo Docquier, a fait le point complet sur l'ASBL Maison de Jeunes de Durbuy, à savoir ses activités, ses projets, sa situation administrative... : « Créée en 2020, la Maison de Jeunes de Durbuy a pour objectif principal de favoriser le développement d'une citoyenneté critique, active et responsable, principalement chez les jeunes de 12 à 26 ans. La Maison de Jeunes, pilotée par trois animateurs, organise différentes activités : ciné-débat, ateliers divers (manga, expression, cuisine, esthétique...), des stages

(manga, DJ, multisports), des excursions ainsi que divers partenariats ».

L'échevin poursuit : « Depuis janvier 2021, le projet Maison de Jeunes est développé dans le cadre du Plan de cohésion sociale (PCS). Budgétairement, il est subsidié par le PCS à raison de 10 000 € et 1,25 équivalent temps plein (ETP). Il existe également un partenariat avec la Fédération des Centres de jeunes en milieu populaire (FCJMP) qui a reconnu notre Maison de Jeunes, et la soutient via un ETP. La Ville de Durbuy apporte son soutien également via la mise à disposition de locaux, les charges, et une contribution de l'emploi FCJMP de 6 000 € ».

Pablo Docquier exprime néanmoins un souhait : « Nous sommes toujours dans l'attente de l'agrément de notre Maison de Jeunes par la Fédération Wallonie-Bruxelles. Nous



Occupant actuellement la Maison citoyenne, la Maison de Jeunes devrait, à terme, déménager à l'ancien club house du Tennis Club de Barvaux sur le site du Juliéna.

avons réintroduit une demande cette année. Une fois cet agrément obtenu, le projet deviendra alors autonome financièrement pour les emplois et les frais liés aux activités et projets ».

L'échevin rappelle encore que la Maison de Jeunes durbuysienne développe aujourd'hui ses activités à la Maison citoyenne de Barvaux, sur la place Basse-Sauvinière, en compagnie d'autres associations. « À termes, elle devrait déménager dans l'ancien club house du Tennis Club de Barvaux sur le site du Juliéna, une fois qu'il sera réaménagé ».

**P. Bontemps : « La situation de la place Basse Sauvinière m'inquiète »**

Et ce déménagement, le bourgmestre Philippe Bontemps, le verrait plutôt d'un bon œil et souhaiterait qu'il

intervienne le plus vite possible. « Je suis préoccupé de la situation vécue dans le quartier de la place Basse-Sauvinière. C'est un endroit où règne actuellement une certaine délinquance. J'ai d'ailleurs demandé à la Zone de police Famenne-Ardenne des contrôles plus fréquents. Mais il faudrait une présence policière quasi journalière à cet endroit », indique le bourgmestre qui se dit « vraiment inquiet ».

Le conseiller de la minorité Simon Knappek (Commune Passion) plaide quant à lui pour le placement de caméras de surveillance à cet endroit. « C'est évidemment l'une des pistes privilégiées également », conclut Philippe Bontemps.

**JULIEN BIL**

» Renseignements Maison de Jeunes de Durbuy : page Facebook MJ Durbuy ou 0478/79 42 14 ou mjdurbuy@durbuy.be

## VITE DIT

### RÉFECTION DE LA PASSERELLE PIÉTONNE À JUZAINÉ

Détruite lors des inondations de juillet 2021, la passerelle piétonne de Juzainé sera réfectionnée prochainement. « Il est normal qu'elle ne le soit reconstruite que maintenant. Nous avons bien entendu donné priorité à la réfection des ponts, souligne l'échevin des Travaux Freddy Paquet.

L'estimatif de ce chantier est de 42 650 €. Cette passerelle méritait d'être rétablie car elle est très fréquentée, bucolique et romantique ».

### RENOUVELLEMENT DE LA TOITURE DE L'ÉGLISE DE WÉRIS

La toiture de l'église romane de Wéris, dédiée à Sainte-Walburge, sera prochainement renouvelée. « L'estimatif de ces travaux est de 402 833 € TVAC, précise l'échevine Laurence Jamagne. On espère un subside oscillant entre 60 et 80 %. Rappelons qu'il s'agit d'un édifice classé. Ces travaux sont compris dans la rénovation globale du bâtiment, mais nous avons décidé de phaser les opérations. »

## MARCHE-EN-FAMENNE

### Les Aînés en Marche à Chevetogne

Dans un premier temps, pour les personnes qui le souhaitent, les Aînés en Marche proposent un repas de midi au Tiroir des Saveurs de l'Ourthe, à Marche. Il sera précédé de l'apéritif à 11 h 30 alors que le dîner aura lieu de 12 h à 13 h 30. Ensuite, tant pour les personnes qui prennent le repas que pour eux qui ne souhaitent que la visite, rendez-vous à l'avant de la MCEFA pour le départ en car pour l'abbaye de Chevetogne (13 h 30). Visite de l'abbaye, monastère de moines bénédictins de rite latin et byzantin, durant

deux heures.

Retour à Marche pour 16 h 30 avec visite libre du Musée « Famenne et Art Muséum » avec l'exposition du photographe marchois Florent Collin (1871-1928) (Entrée pour Séniors 4 €).

PAF : 46 € pour les personnes qui optent pour le repas, le voyage et l'entrée à l'Abbaye. 20 € uniquement pour la visite guidée de l'Abbaye et le voyage » IBAN : BE48 1940 1100 9193. Communication : excursion Chevetogne – avril 2024 – nombre et nom(s) de participants.

## MARCHE-EN-FAMENNE

### « La disparition de la réalité »

À première vue, la réalité semble évidente à cerner, elle est ce que nous percevons directement, ce qui existe dans le présent.

Dès lors, comment le monde concret pourrait-il disparaître ?

Pourtant, l'humain a toujours cultivé un goût prononcé pour l'irréel. Ce goût ancestral pour l'irréel a aujourd'hui franchi un nouveau cap, celui de la réalité virtuelle.

Une fausse réalité commence à envahir tous les aspects de notre vie. Pour nous réconcilier avec la réalité, ne faut-il pas déconstruire cette séduction par l'image ?

Pouvons-nous dépasser notre goût pour l'irréel ? Conférence le jeudi 4 avril à 18 h 30 au Tiroir des saveurs (74, chaussée de l'Ourthe). PAF : 8 €.

» [humainphilosophe.be](http://humainphilosophe.be)